
Por socavones y caída de gigantescas rocas:

Al menos siete días estará cerrada ruta
internacional entre Chile y Argentina
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Abatido presunto homicida de la Kamikaze

Funeral de alto riesgo
despliega numerosos
operativos policiales
Dos detenidos, más de 100 controles vehiculares y 60 de
identidad, han sido parte de los servicios preventivos

PARO DE ADVERTENCIA.- Durante la jornada de este martes, trabaja-
doras de la Fundación Integra que se desempeñan en el Jardín Infantil
‘Las Hormiguitas’ de San Felipe, también conocido como ‘Centro Abier-
to’, realizaron una manifestación de advertencia denunciando malas con-
diciones laborales en el recinto. Gustavo Lepe, dirigente del sindicato
‘Sinati’ de la Fundación Integra, detalló que las trabajadoras se están
desempeñando en espacios poco dignos para su labor; «hicimos un lla-
mado de atención a la Fundación Integra por las condiciones que están
viviendo las tías en este jardín, sobre todo las auxiliares de servicio que
no tienen un techo digno para lavar sus traperos, donde estaban inunda-
das y tenían que hacer ese trabajo igual».

‘Los Regalones de la Olla’:
Olla común vende
rifas para costear
gastos operativos
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PUTAENDO
A partir de hoy
miércoles se
retomarían clases
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Jardín ‘Las Hormiguitas’:
Realizan paro de
advertencia por malas
condiciones laborales

  Pág. 7

San Felipe y Panquehue:
Oficina municipal
LGBTIQ+ será parte
de nueva ‘Red de
Diversidad Valle de
Aconcagua’
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Dirigente vecinal agradece:
Destacan al Cesfam
de Curimón por
cumplir compromiso
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En apretado encuentro:
El Club Prat superó
a San Felipe Basket
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El sábado 8 de julio:
Unión San Felipe
enfrentará al AC
Barnechea
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Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

Conocimiento e
inteligencia artificial

Tercera parte

Desde que John McCarthy en 1956
diera las primeras luces acerca de la In-
teligencia Artificial (IA) el desarrollo de
este concepto en lo teórico y práctico
avanzó silentemente hasta asomar en la
última década del presente siglo como
una herramienta de amplio uso que se
masificó respectivamente por la incorpo-
ración de los equipos de computación
unipersonales que para el año 2021, se-
gún el portal de estadísticas del mundo
Statista, era de 1.340 millones de equi-
pos. A esto, se agrega la internet (crea-
da en 1969) que se ha expandido acele-
radamente estimándose, según la pla-
taforma web y móvil We Are Social y
Hootsuite, que la cantidad de usuarios
de esta red informática era en 2022 de
4.950 millones de personas, lo que re-
presentaba para el año pasado al 62,5%
de la población mundial.

De acuerdo con estos datos la IA se
ha ido incorporando a diversos planos
de la actividad humana convirtiéndola,
según ENTEL…  ‘en unaherramienta
muy útil para automatizar tareas y no
tener que hacerlo manualmente, además
de poder hacerlo de manera
continua. De esta forma, la IA le entrega
inteligencia, mejorando su funcionamien-
to y sus recursos, adaptándose así gra-
cias a los algoritmos y aprendizaje pro-
gresivo’.

Se anexa a lo indicado y según la mis-
ma fuente que la IA se caracteriza por…
‘su precisión’ y a medida que van desa-
rrollado y complejizando los algoritmos
que en sí son, según la empresa Edix
(2019)…  ‘un conjunto de reglas
definidas que permite solucionar un pro-
blema, de una determinada manera, me-
diante operaciones sistemáticas (no ne-
cesariamente ordenadas) y finitas. Estas
instrucciones, definidas y ordenadas en
función de los datos, resuelven el proble-
ma o la tarea’; de esta manera, las redes
neuronales profundas propias de la IA…
‘logran algo que antes no se podía, y a
medida que son utilizadas son más preci-
sas aún. Así, la IA saca el mejor y mayor
provecho a los datos que recibe’.

Ahora bien, es cierto que las aplica-
ciones en ciencia de la IA han demos-
trado resolución de problemas con favo-
rables resultados, tal cual es el caso del
proyecto Análisis polínico automático
empleando redes neuronales convo-
lucionales: aplicación a la clasifica-
ción mono floral de la miel. A partir del
procesamiento con el uso de IA el tiem-
po de entrega de resultados se ha acor-
tado y permite entregar diversas solucio-
nes que van a depender de lo que se
desee investigar y, en este sentido, es
posible saber la variedad de pólenes que
contiene la miel y, con ello, el origen de

esta y determinar si tiene o no denomina-
ción de origen. Aparte es dable saber si
hay adulteración del producto y si esa miel
puede producir efectos adversos a partir
de su consumo en la salud de la pobla-
ción, tal cual podrían ser intoxicaciones o
alergias.

En el caso nacional, la marea roja es
según el Laboratorio de Toxinas Marinas
dependiente de la Universidad de Chile…
‘un fenómeno natural provocado por
el incremento numérico de alguna o algu-
nas microalgas en el agua, las que al ser
el alimento de organismos marinos, como
los moluscos bivalvos’. Este hecho es ori-
ginado ‘bajo ciertas condiciones ambien-
tales, como determinada temperatura del
agua, salinidad, luminosidad y disponibili-
dad de nutrientes, éstas proliferan en for-
ma explosiva, provocando un fenómeno
que se conoce con el nombre de Floración
Algal o «Bloom»’. Son precisamente estas
floraciones las que…  ‘provocan grandes
cambios en la coloración del agua’ y por
esta razón…  ‘estos fenómenos son cono-
cidos mundialmente como mareas rojas’.

Ahora bien las Floraciones Algales
Nocivas (FAN) pueden ser no tóxicas y tóxi-
cas, y en este caso…  ‘corresponden
a floraciones de microalgas que en su me-
tabolismo generan sustancias altamente
tóxicas, conocidas con el nombre
de toxinas marinas’. 

Se estima que solo entre 1972 y el
2016…  ‘la ingesta de mariscos contami-
nados por marea roja ha causado la muer-
te de 23 personas en Chile y desde esa
fecha hasta el presente los casos se han
reducido a una o dos personas por año,
aunque los efectos socioeconómicos aso-
ciados a la ocurrencia de la marea roja han
afectado de manera directa a los pesca-
dores artesanales, mariscadores y la indus-
tria salmonera, tal cual ocurrió en 2016 que
dejó secuelas por… ‘unos US$800 millo-
nes en pérdidas y más de 30 mil empleos
afectados’.

Ante este delicada situación, un grupo
de científicos chilenos y japoneses a partir
del 2018 unieron sus esfuerzos para que
mediante la data genética por secuencia-
miento de alto rendimiento e inteligencia
artificial, se analizaron más de 3.000 mues-
tras y los resultados en palabras del doctor
Milko Jorquera (2023) es que…  ‘mientras
más datos genómicos se ingresen a los
modelos, más certero es el pronóstico. Es-
peramos que funcione bien y sea conside-
rada en el futuro cercano como una herra-
mienta útil para la predicción de eventos
FAN en Chile, tanto para el sector público
como privado’, prediccionando los posibles
eventos de estos sucesos y reduciendo, de
esta manera, efectos nocivos en la salud
humana y en las economías locales y de
exportación entre otros aspectos.

Inundaciones: ¿Cómo contrarrestar los riesgos de
infecciones por contacto con aguas residuales?

El frente de mal tiem-
po ha causado estragos
en Chile. Daños y pérdi-
das humanas, puentes
cortados, derrumbes, cre-
cidas de ríos, y un efecto
que puede pasar más des-
apercibido pero que es ur-
gente atender: el aflora-
miento de aguas servidas.
Esto s igni f ica que las
aguas residuales o negras
–obtenidas tras la inter-
vención humana, con de-
sechos biológicos, físicos
y químicos– salen a la su-
perficie y contaminan dife-
rentes espacios.

Por ello, desde el mi-
nisterio de Salud anuncia-
ron un plan preventivo de la
vacunación de emergencia
contra la Hepatitis A y el
Tétanos en los lugares que
sea requerido.

Ante este escenario es
fundamental vacunarse,
pero también tomar otras
acciones.

El virus de la Hepati-
tis A, habita el intestino hu-

mano, por lo tanto, se en-
cuentra principalmente en
aguas servidas y en con-
tacto con las heces, la-
mentablemente no tiene
tratamiento antiviral, y ne-
cesita que la gente esté
protegida a través de su
propio sistema inmunoló-
gico, eso se logra solo a
través de la vacunación. A
pesar de que nuestro es-
quema de vacunación en
Chile contempla la vacuna
de la Hepatitis A, el proble-
ma de algunas vacunas es
que tienen un tiempo en
donde garantizan la pro-
tección. Entonces, si lue-
go de un periodo de 10-15
años la persona no entra
en contacto con el virus o
no refuerza la dosis de la
vacuna, es recomendable
participar de la campaña
preventiva si estás ex-
puesto a estas aguas ser-
vidas.

Respecto a Tétanos, el
riesgo principal es para los
rescatistas que puedan te-

ner alguna herida expues-
ta, el Clostridiumtetani jun-
to con el esquema de vacu-
nación es importante limpiar
rápida y detalladamente
heridas que estén en con-
tacto con estas aguas ne-
gras y que la vacunación
preventiva contra la enfer-
medad viral es importante.

Además, los agentes
contaminantes quedan en
utensilios y muebles aún
después de que éstos se
sequen. Al mobiliario se le
debe hacer un aseo pro-
fundo para evitar que cuan-
do salga el sol se emanen
aerosoles o vapores que
contengan las partículas vi-
rales y/o bacterias y, así,
puedan diseminarse inclu-
so días después de tomar
contacto con estas aguas
servidas.

Lo más recomendado
sería que los alimentos que
entraron en contacto con
las aguas servidas sean
descartados. Principalmen-
te, porque aunque tú utilices
algún método de cocción
con estos alimentos, no
existe garantía de que no
existan algunas toxinas ‘ter-
moresistentes’, por lo tanto,
aun cuando la persona
haya realizado un proceso
de cocción, podría llegar a
intoxicarse.
Waldo Díaz
Bioquímico, Doctor en
Microbiología y académi-
co de Nutrición y Dieté-
tica USS
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Condorito

CRÓNICA

San Felipe respondió de buena manera las inclemencias de la lluvia

Habilitado se encuentra el segundo albergue en
la comuna.

Carmen Castillo, alcal-
desa de San Felipe.

• Sin mayores contratiempos se com-
portó la ciudad en el desarrollo del
último sistema frontal.-

Ya pasada la
emergencia más cru-
da por el sistema
frontal que dejó lluvia
en la alta cordillera y
el posterior aumento
de caudales de cana-
les, esteros y ríos, el
municipio de San Fe-
lipe realizó un positi-
vo balance respecto
de cómo se comportó
la ciudad durante es-
tos días.

Sin mayores con-
tratiempos por des-
bordes de estos cau-
ces de agua fue parte
de lo que se vivió en
San Felipe, así lo des-
tacó la alcaldesa Car-
men Castillo, quien
sostuvo que «es uno
de los temas que he-
mos evaluado poste-
rior a este evento
meteorológico im-
pactante para nues-
tra comuna y en el
cual el hecho de ha-

ber realizado esta
limpieza de canales y
esteros ha dejado que
la fluidez del agua no
haya sido con des-
bordes».

Asimismo, la edil
indicó que «otro
tema importante fue
la limpieza de las re-
jillas viales que tam-
bién se hizo preventi-
vamente, y, además,
porque estamos in-
corporados en la
mantención y conser-
vación de las redes
secundarias de aguas
lluvias para la comu-
na, que es un proyec-
to que a través de
Serviu y se invierten
más de 280 millones
de pesos en mejorar
este sistema».

Respecto de los
habitantes de la toma
en el sector poniente,
en donde algún mo-
mento se temió por su

integridad ante algún
eventual desborde del
río Aconcagua, Casti-
llo señaló que «algo
que tenemos que te-
ner muy claros es que
el tema climatológico
ha cambiado y nos
obliga a tener esta
mirada ojalá prepa-
rándonos para lo
más extremo, y lo
más extremo precisa-
mente es situaciones
de riesgo que puede
correr la población
en la comuna, y estos
están identificados, y
uno de ellos es la
toma, y nosotros sa-
bemos que debemos
tener un trabajo pro-
activo, ojalá que se
puedan incorporar
los vecinos y vecinas
del entorno porque se

requiere un trabajo
en conjunto».

Otro de los puntos
críticos fue el sector
de La Redonda, colin-
dante con la comuna
de Catemu, lugar al
que existen dos vías
de acceso, por la mis-
ma comuna antes ci-
tada y por el sector de
Bellavista en San Fe-
lipe.

«La Redonda es
parte de nuestra co-
muna, es un punto
muy cercano con Ca-
temu, las vías de ac-
ceso solamente hay
una, y vemos con
preocupación que te-
nemos que apoyarlos
a Catemu para mejo-
rar el acceso, espe-
cialmente para per-
sonas que son oxíge-
no dependiente y per-
sonas mayores que
requieren atención
de salud», comentó la
alcaldesa Castillo.

Asimismo, y en
coordinación con la
Delegación Presiden-
cial Provincial, se lo-
gró habilitar un se-
gundo albergue en la
comuna, el ubicado
clásicamente en calle
Abraham Ahumada,
el cual por diversos
motivos no estaba en
funcionamiento.

Afortunadamen-
te, las autoridades lo-
graron gestionar rápi-
damente la tramita-
ción y el espacio ya se
encuentra apto con
capacidad para reci-
bir a 20 personas que
lo necesiten.

Se habilitó «un se-
gundo albergue,
dada la fuerza del
evento se determinó
instalar un segundo
albergue a cargo en
este momento de la
municipalidad, que
posteriormente va a
ser traspasado a la
Delegación Presiden-
cial Provincial, pero
hasta ahora, está a
cargo de nosotros»,
dijo la edil.

7º 22º

3º 22º

5º 23º

4º 24º

4º 21º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

En total, San Feli-
pe cuenta con una ca-
pacidad máxima para
recibir a 40 personas
en situación de calle,
20 en el albergue de
Dardignac, el que ya
se encuentra copado,
y 20 más en el de
Abraham Ahumada,
el que actualmente ya
recibe a 8 personas.



44444 EL TRABAJO  Miércoles 28 de Junio 2023

EXTRACTO

1º Juzgado de Letras de San Felipe, en causa
ROL V-75-2022, caratulada “PEREZ/PEREZ”,
respecto a la posesión efectiva de la herencia
quedada al fallecimiento de don JORGE EDUAR-
DO FELIPE PÉREZ YÁÑEZ, a favor de su cón-
yuge doña Cintia Elizabeth Flores como here-
dera testamentaria y sus hijos Jazmine Guada-
lupe, Lautaro Zacarías, Jaileen Silvia-María y
Giacomo Sebastián, todos de apellidos Pérez
Flores, como herederos forzosos, bajo el impe-
rio del testamento y traducción oficial protocoli-
zada por el Notario Gino Paolo Beneventi Alfa-
ro, Repertorio N°30.401-2021, por resolución de
fecha 03 de Agosto de 2022, se ordenó acom-
pañar inventario solemne. Luego, por resolución
de fecha 08 de Junio de 2023, se ordena citar a
todos los interesados a la audiencia de facción
de inventario solemne, a realizarse con fecha 05
de Julio de 2023 a las 11:00 horas en el oficio
del Sr. Secretario del Tribunal, ubicado en calle
Molina N°2, San Felipe. El Secretario.
                                                                       23/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

CRÓNICA

EXTRACTO

Ante el 1° Juzgado de Letras de San Felipe,
ubicado en calle Pedro Molina Nº 2, comuna
de San Felipe, Región de Valparaíso, causa
Rol C-3203-2017, caratulada “BANCO SAN-
TANDER CHILE CON REAL Y CIA ASESORES
SPA”, con fecha 09 de junio de 2023, se or-
denó notificar y requerir de pago por avisos
en el Diario El Trabajo de San Felipe y en el
Diario Oficial de acuerdo al artículo 54 del
Código de Procedimiento Civil al demandado
REAL Y CIA ASESORES SPA,RUT
76.450.888-2, sociedad comercial, represen-
tada por don Roberto Carlos Bustos Munda-
ca, Rut 11.646.320-2, el escrito de fecha 05
de abril de 2023 que señala “TÉNGASE PRE-
SENTE JUZGADO DE LETRAS DE SAN FE-
LIPE JESÚS BALCÁZAR VÁSQUEZ, aboga-
do, por el demandante en juicio ejecutivo, cau-
sa Rol C-3203-2017, caratulado “BANCO SAN-
TANDERCHILE/REAL Y CIA ASESORES
SPA”, a S.S., respetuosamente digo: Vengo en
acompañar mandato judicial vigente a nombre
de Jesús Balcázar Vásquez, en representación
de la Inmobiliaria Cerro Castillo Cuatro SpA, y
se tenga presente para todos efectos, ratifi-
cando todo lo obrado en autos. RUEGO A S.S.
POR TANTO, Tenerlo presente para todos los
efectos legales, ratificando todo lo obrado en
autos” y la resolución de fecha 10 de abril
de 2023 que señalada “FOJA: 137.- ciento
treinta y s iete.-  NOMENCLATURA : 1.
[760]Previo a proveer JUZGADO : 1º Juzgado
de Letras de San Felipe CAUSA ROL : C-3203-
2017 CARATULADO : BANCO SANTANDER-
CHILE/REAL Y CIA ASESORES SPA. San
Felipe, diez de Abril de dos mil veintitrés. A la
presentación de la parte ejecutante de fecha
05 de abril de 2023, folio 59: A todo: Atendido
el tiempo transcurrido, previamente notifíque-
se al ejecutado de autos, de conformidad a lo
dispuesto en el artículo 52 del Código de Pro-
cedimiento Civil, la presente resolución y el re-
ferido escrito. En San Felipe, a diez de Abril
de dos mil veintitrés, se notificó por el estado
diario, la resolución precedente.” Se cita al
deudor REAL Y CIA ASESORES SPA, RUT
76.450.888-2, sociedad comercial, represen-
tada por don Roberto Carlos Bustos Mun-
daca, Rut 11.646.320-2, para el día viernes
07 de julio de 2023, a las 11.00 horas, para
que concurra a la Secretaría de este 1° Juz-
gado de Letras de San Felipe, ubicado en
calle Pedro Molina Nº 2, comuna de San
Felipe, Región de Valparaíso, con la finali-
dad de ser requerido de pago, para que den-
tro del término de diez días haga abandono
de la propiedad hipotecada ubicada calle
Guillermo Echeverría Nº 475, del loteo Re-
sidencial Villanueva de la comuna y provin-
cia de San Felipe o que pague la suma adeu-
dada de 6.366,5592 Unidades de Fomento
equivalentes en pesos moneda nacional al
día 05 de noviembre de 2019, la cantidad
de $178.679.712.- más intereses y costas,
bajo apercibimiento de procederse al res-
pectivo requerimiento de pago en rebeldía.
Demás antecedentes en juicio ejecutivo de
desposeimiento hipotecario. Secretaria.

CITACION A  JUNTA GENERAL ORDINARIA
DE SOCIOS DE LA CAMARA DE COMERCIO

Y TURISMO DE SAN FELIPE A.G.

 De acuerdo al Título 3° del Estatuto vigente: «
DE LAS ASAMBLEAS GENERALES», Artículos
N ° 9, 10, 11°, 12 y 13, el Directorio de la Cáma-
ra de Comercio y Turismo A.G., Cita a sus Aso-
ciados a Asamblea General Ordinaria para el día
29 de Junio de 2023, a las 18:00 horas en Pri-
mera Citación y 18:30 horas en Segunda Cita-
ción, en el Salón de Eventos de la Cámara,
O’Higgins 741, San Felipe:

TABLA:
1.-LECTURA ACTA ANTERIOR
2.-CUENTA DEL PRESIDENTE
3.- BALANCE DEL EJERCICIO FINANCIERO
DEL AÑO ANTERIOR, EXPONE CONTADOR
AUDITOR DOMINGO CONTRERAS.
4.-ELECCION  DE SOCIOS PARA CARGOS  DI-
RECTORIO 2023 - 2025
5.-VARIOS
Se informa a los asociados, que de acuerdo a
Reglamento, los socios interesados en postular
a cargos para el Directorio, deben cumplir con
los siguientes requisitos:
Ser socio activo de la Institución con mínimo dos
años de permanencia.
Comerciante con Actividad Económica registra-
da en el Servicio de Impuestos Internos.
No haber sido condenado por simple delito, pre-
sentar Certificado de Antecedentes del Registro
Civil.
No estar afecto a otras inhabilidades legales,
presentar Certificado de Informes Comerciales
y Laborales No estar inscrito en  Partidos Políti-
cos, presentar Declaración Jurada Notarial
El Ministro de Fe designado por el Directorio re-
cibirá y revisará los antecedentes en el mismo
Acto.

Con especial atención, Saluda atentamente
DIRECTORIO CAMARA DE COMERCIO Y

TURISMO DE  SAN FELIPE A.G.

A partir de hoy miércoles se retomarían
las clases en la comuna de Putaendo

Mauricio Quiroz, alcalde de Putaendo.

• Colegios que debieron suspender su
trabajo por falta de agua, deberían re-
tornar a las aulas durante el día de hoy.-

El sistema frontal
y la lluvia en la alta
cordillera hicieron
que dos Sistemas de
Agua Potable Rural

de Putaendo debie-
ran frenar la produc-
ción de agua debido a
la alta turbiedad que
arrastraban los cau- ces que las alimen-

tan. Es por esto que
el municipio de Pu-
taendo había suspen-
dido las clases, espe-
rando retornar du-
rante este martes, sin
embargo, las condi-
ciones no lo permitie-
ron.

El alcalde de Pu-
taendo, Mauricio
Quiroz, indicó que
han sido cuatro los
e s t a b l e c i m i e n t o s
que se  han visto
afectados; «la tur-
biedad importante
en el estero Chala-
co y el río Putaendo

nos ha impedido
poder garantizar
en un cien por cien-
to de calidad y can-
tidad los sistemas
de agua potable ,
tanto en Los Patos y
Rinconada de Guz-
manes, y eso trae
aparejados proble-
mas en estableci-
mientos educacio-
nales que son abas-
tecidos  con estos
sistemas, la Escue-
la Eduardo Bece-
rra, la Escuela Paso
Histórico, la Escue-
la San Alberto y en
Lo Vicuña».

Es por esto que
las clases se debie-
ron suspender y los
altos niveles de tur-
biedad que aún re-
gistraban estos cau-
ces de agua, hicieron
imposible que el tra-
bajo en las aulas se
pudiera retomar du-
rante este martes;
«preferimos poster-
gar el reinicio de las
clases para este
miércoles, porque
ya podemos ir pro-
duciendo más agua
potable», aseguró el
edil.

En este mismo
sentido, Quiroz agre-
gó que «tenemos
abastecimiento para
familias, se han con-
tratado camiones al-
jibes por el munici-
pio, por los propios
sistemas de agua po-
table rural, hemos te-
nido la colaboración
de las municipalida-
des de San Felipe,

Santa María, Pan-
quehue, que han esta-
do ayudando con ca-
miones aljibes y va-
mos complementan-
do lo que no puede
producir de manera
superficial el siste-
ma».

Se espera que ya
la emergencia en es-
tos sectores se pueda
solucionar durante
este miércoles, cuan-
do los niveles de tur-
biedad desciendan y
ya se pueda volver a
producir agua, tanto
para el abasteci-
miento en los cole-
gios como también
en los hogares de la
comuna.

REZA
Nueve Avemarías du-
rante nueve días segui-
dos. Pide tres deseos,
uno de negocios y dos
imposibles; al noveno
día publica este aviso y
tus deseos se cumplirán
aunque no lo creas.
                           U.L.



EL TRABAJO  Miércoles 28 de Junio de 2023 55555

AVISO INSCRIPCION POR CARTEL

Por escritura pública suscrita ante el notario de
San Felipe don Jaime Polloni Contardo de fe-
cha veintinueve de Mayo del año dos mil veinti-
trés  la empresa Quesney Servicios y Produc-
ción SpA, rut comercial setenta y siete millones
cuatrocientos noventa y cinco mil trescientos diez
y nueve guion uno , debidamente representada
adquirió mediante dación en pago   de parte de
la agrícola cerro Mauco Limitada Rut comercial
número setenta y ocho millones veinte mil nove-
cientos guion tres debidamente representada ,la
propiedad ubicada en el camino troncal sin nu-
mero sector de Tierras blancas de la comuna y
ciudad de San Felipe , cuyo rol de avalúos es
408-4 de la comuna de San Felipe, cuyos des-
lindes según plano suscrito por las partes y pro-
tocolizado con el numero 390  del registro de
documentos públicos del año 2023 de la notaria
de Jaime Polloni Contardo, el predio  tiene una
superficie aproximada  de  quince mil novecien-
tos  coma quince metros cuadrados (15.900,15
M2)  y  los siguientes deslindes particulares se-
gún su plano y que son los siguientes : Al Norte;
En línea sinuosa tramo A-B en ciento ochenta y
dos coma veintinueve metros (182,29 m) con
estero Pocuro; Al Sur – Oriente en línea sinuo-
sa, Tramo C-B  en doscientos treinta y siete coma
doce metros (237,12m) con Estero Pocuro; Al
Sur; Tramo D-C en catorce coma noventa  me-
tros (14.90 m ) con otros propietarios; Al Sur-
Poniente, Tramo E-D  en línea quebrada  en  dos-
cientos treinta y siete coma noventa y nueve
metros (237,99 m) con camino vecinal y Al Po-
niente, tramo E-A  en  once coma cincuenta
(11,50 m) Metros con  otros propietarios.
Para su inscripción se fija el presente cartel, de
conformidad al articulo 693 del Código Civil y el
artículo 58 del reglamento del registro Conser-
vatorio de San Felipe.
San Felipe  junio 16 2023

EXTRACTO

POR RESOLUCIÓN DE FECHA 14 DE JUNIO
DE DOS MIL VEINTITRÉS, EN CAUSA SOBRE
DECLARACIÓN DE INTERDICCIÓN Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-137-2023,
DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN
FELIPE, CARATULADO “MARTÍNEZ” SE CITA
A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL DÍA
JUEVES 13 DE JULIO DE 2023, A LAS 11:00
HORAS, PARA EFECTOS DE DECLARAR LA
INTERDICCIÓN POR DEMENCIA DE DOÑA
ELIANA LUISA GALDAMES PIZARRO Y NOM-
BRAMIENTO DE CURADOR DE ESTA A DON
HERNÁN OLEGARIO MARTÍNEZ PIZARRO.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARÁ A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858
                                                                      23/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 09 DE JUNIO DE
DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA SOBRE DE-
CLARACION DE INTERDICCION Y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR, ROL: V-131-2023, DEL
PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE SAN FELI-
PE, CARATULADO “ARACENA” SE CITA A AU-
DIENCIA DE PARIENTES PARA EL DIA 18 DE
JULIO DE 2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE LORENA CECILIA ARACE-
NA AGUILERA Y NOMBRAMIENTO DE CURA-
DOR DE ESTE A DOÑA EUGENIA CRISTINA
ARACENA AGULERA. AUDIENCIA QUE SE LLE-
VARA A CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                       23/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Al menos siete días estará cerrado el camino
internacional entre Chile y Argentina

Con maquinaria pesada realizan las labores de
limpieza.

Rocas de gran tamaño cayeron en la ruta inter-
nacional.

• Socavones y caídas de roca son
parte de los daños generados tras el
paso del sistema frontal.-

En el marco de las
visitas que realizaron
autoridades y equi-
pos técnicos para
evaluar los daños en
las rutas, se determi-
nó que el camino in-
ternacional que une
Chile con Argentina
en la provincia de Los
Andes, permanecerá
cerrado al menos por
siete días.

Así lo informó el
Delegado Biprovin-
cial de San Felipe y
Los Andes, Cristian
Aravena, quien
puntualizó que exis-
ten tres socavones en
la ruta. «Era necesa-
rio que llegáramos
un poco más arriba,
habíamos estado en
los primeros socavo-
nes que se habían ge-

nerado, que al final
son 3, el primero en
el kilómetro 70, en el
kilómetro 72 y el otro
en el kilómetro 80, y
la verdad es que
también llegamos
donde hay una roca
gigante y había da-
ños estructurales
graves, porque rom-
pió todo el hormi-
gón».

Es por esto que,
junto con los equipos
técnicos de la Seremi
de Obras Públicas y
la Dirección Regio-
nal de Vialidad, se
determinó cerrar el
camino para de esta
manera también
evaluar los tiempos y
las labores de repa-
ración propiamente
tal.

«Estuvimos con
el Seremi del MOP
(Ministerio de Obras
Públicas) y Director
de Vialidad, hay que
hacer estudios, pero
no va a haber trán-
sito por el camino
internacional hasta
que tengan trabajos
de habilitación de la
ruta, y no es sólo un
trabajo, va a llevar
al menos siete días
para habilitarlo,
puede haber que
haya tránsito diferi-
do por lo menos
para vehículos me-
nores, pero para ca-
miones hay que ha-
cer estudios de tone-
laje para poder uti-
lizar la ruta», seña-
ló.

Asimismo, igual-
mente la ruta está ha-
bilitada para ciertos
vehículos. «Está ha-
bilitado para vehícu-
los de emergencia,
camiones aljibes que
están transitando,
pero para camiones
de gran tonelaje no se
puede utilizar», sos-
tuvo Aravena.

Plazo que se ha
entregado de manera
preliminar, debido a
los graves daños que

sufrió el camino por
estas condiciones cli-
máticas, «para noso-
tros es bastante com-
plejo que no tenga-
mos un número de
días específicos, y eso
implica tener que es-
tar en esta situación,
por eso hemos dicho
que al menos una se-
mana, para que la
gente se prepare»,
indicó.

«Una cosa es los
daños de la ruta y lo
otro es la revisión de
los desprendimien-
tos de material que
hubo, porque con la
cantidad de agua
botó las rocas que
fueron pegando y
generaron remoción
de otras que queda-
ron sueltas y que
pueden generar al-
gún rodado en el mo-
mento que uno va
pasando, todo esto es
parte del tránsito se-
guro, hay que hacer
un estudio bastante
acabado de la ruta»,
manifestó el Delega-
do Biprovincial.

Finalmente,  y
respecto del resto de
las comunas del va-
lle del Aconcagua,
Cristian Aravena co-

mentó que «hay dos
lugares específicos
donde se generaron
problemas de acce-
so, en donde estuvo
trabajando el ejér-
cito con maquina-
ria, que es el sector
de Bocatoma en el
camino internacio-
nal y en el sector de

La Redonda en San
Felipe, que también
tenían problemas y
concurrieron alcal-
des, MOP y ejército
para poder generar
la apertura de una
vía de evacuación
ya que estaban ais-
ladas cinco fami-
lias».

CRÓNICA
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Liceo Cordillera obtuvo el
mejor puntaje provincial en

dos materias del Simce

Un total de 84 estudiantes de los dos segundos medios que posee el
establecimiento, obtuvieron el mejor puntaje en Lectura y Matemáticas a
nivel provincial.

El director del Liceo Bi-
centenario Cordillera,
Osvaldo Delgado.

• Ochenta y cuatro estudiantes de los
segundos años de enseñanza me-
dia.-

Dentro de los pun-
tajes de la prueba del
Sistema de Medición
de la Calidad de la
Educación (Simce),
los cuales se conocie-
ron el pasado viernes
16 y en donde desta-
caron diversos esta-
blecimientos educa-
cionales de depen-
dencia municipal, el
Liceo Bicentenario
Cordillera (LBC) lo-
gró obtener el mejor
puntaje provincial en
los exámenes de ‘Lec-
tura’ (Lenguaje) y
Matemáticas.

Fueron 273 pun-
tos en la materia de
Lectura y 278 puntos
en Matemáticas, los
cuales promedian 276
puntos en ambas dis-
ciplinas. Las pruebas
las realizaron 84 estu-
diantes del estableci-
miento, divididos en
dos Segundos Medios

de 24 alumnos, quie-
nes lograron ser los
mejores entre esta-
blecimientos de San
Felipe.

Desde el liceo des-
tacan este logro de los
estudiantes y valora-
ron el trabajo que rea-
liza el área docente y
de asistentes, puesto
que, si bien están sa-
tisfechos de los resul-
tados, desde el esta-
blecimiento apuntan
a una educación inte-
gral de sus alumnos y
que éstos sean felices
desempeñándose en
distintas áreas, como
deportiva, cultura, ar-
tística y académica.

En relación a los
resultados obtenidos
en el Simce por sus
estudiantes de Segun-

do Medio, el director
del Liceo Bicentena-
rio Cordillera, Osval-
do Delgado Nanja-
rí, mostró su alegría
indicando que «la
verdad que, obvia-
mente como toda
persona que ha lo-
grado algo después
de un trabajo, una
satisfacción enorme,
no solamente por
uno, porque al final
uno es la cara visible
de un equipo y yo
creo que eso es lo que
a uno lo deja tranqui-
lo; el equipo, la gente
que está aquí, que son
los profesores, los
asistentes, que es por
ellos que yo estoy fe-
liz, satisfecho.

«Más que nada,
es la satisfacción del

trabajo en equipo, ya
que hoy día hay un
nuevo plan de traba-
jo, en donde estamos
trabajando profeso-
res, asistentes uni-
dos, los papás uni-
dos, los estudiantes
unidos, entonces es-
tamos todos traba-
jando para un mismo
objetivo».

También el direc-
tor se refirió a esta vi-
sión integral con la
que se pretende edu-
car a los alumnos y su
gran desempeño en
distintas áreas. «Yo
creo que el centro del
trabajo de todos, es
apoyar a los chicos,
independiente de las
situaciones que se
hayan dado, es tra-
bajar unidos con un
mismo fin, el cual no
es solo entregar
aprendizaje a los ni-
ños, sino que es una
visión integral, por-
que si tú te fijas, el li-
ceo este lunes salió
campeón provincial
sub-14 de Handball,
salen campeón sub-
14 de Vóleibol provin-
cial y ahora salen
campeón sub-16 de
Vóleibol provincial.
Además, esta semana
(pasada) se hizo un
campeonato de aje-
drez, entonces si tú te
fijas, estamos tenien-
do una visión inte-
gral de la educación,
no solo focalizándo-
nos en los resultados
académicos, sino que
el niño pueda ser fe-
liz como ser huma-
no», sostuvo.

A raíz de una con-
sulta sobre estigmas y
prejuicios que se pre-

tende eliminar en
ciertos sectores de la
educación, Delgado
comentó que «coinci-
do contigo, la verdad
es esa, ya que en al-
gún momento a la
educación pública se
le miró muy por de-
bajo de cualquier tipo
de educación en Chi-
le, y no es así, hay
una gran diferencia,
porque nosotros nos
hacemos cargo de to-
dos los estudiantes,
nosotros no discrimi-
namos, no seleccio-
namos y aún sí, no
discriminando y no
seleccionando, nos va
bien. En otros lados
seleccionan, discri-
minan y cobran un
dineral, y los resulta-
dos no son los ópti-
mos. El año 2018, que
fue el último Simce
que se hizo, el liceo
también fue el que
tuvo los mejores pun-
tajes, entonces te das
cuenta que es un tra-
bajo de tiempo, no es
casualidad».

Finalmente, el di-
rector del LBC valoró
el trabajo de profeso-
res y asistentes, a los
cuales entregó un rol
clave en estos resulta-
dos, además de los
próximos desafíos
para el establecimien-
to. «El gran potencial
hoy y lo digo firme-
mente, es el grupo
humano que yo tengo
acá en la escuela,
donde tengo un gru-
po de profesores y de
asistentes que es ma-
ravilloso, también es-
tamos rompiendo un
poco esos paradig-
mas de la educación,

de que prácticamen-
te en la educación
pública los profeso-
res son malos, y no,
al revés, yo aquí de-
muestro con eviden-
cia, con resultados
óptimos en todo sen-
tido, como es el área
artística, cultural,
deportiva y académi-
ca, que aquí los pro-
fesores están hacien-
do la pega y la están
haciendo bien. La
verdad tengo un po-
tencial gigante en los
profesores, muy bue-
na voluntad, muy
buena disposición,
entonces así se hace
fácil liderar.

«Nuestro gran
desafío hoy, no solo
es mantener lo bueno
que se está haciendo,
sino que creer aún
más en que podemos
desafiarnos, no con-
formarnos con lo que
estamos y para que
se entienda, voy a
dar una relación fut-
bolística, donde so-
mos un equipo de pri-
mera división y ya no
merecemos estar en
la medianía de la ta-
bla, queremos ser
campeones, donde
los chiquillos crean
en lo buenos que
son», cerró.

Los alumnos obtuvieron 273 puntos en Lectura y 278 en Matemáticas.
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Jardín Infantil ‘Las Hormiguitas’:

Trabajadoras realizaron paro de advertencia
por malas condiciones laborales

Gustavo Lepe, dirigen-
te del Sindicato ‘Sinati’
de la Fundación Inte-
gra.

En sectores llenos de agua deben realizar sus
labores las trabajadoras.

Otros sectores inundados dificultan las labores
de las tías del jardín infantil.

A través de esta malla el agua ha generado va-
rios inconvenientes.

Con globos negros, trabajadoras protestaron denunciando estas malas
condiciones.

• Problemas con el techo y el no con-
tar con espacios aptos para el traba-
jo, son parte de lo que las ‘tías’ han
mostrado.-

Durante la jorna-
da de este martes, tra-
bajadoras de la Fun-
dación Integra que se
desempeñan en el
Jardín Infantil ‘Las
Hormiguitas’ de San

Felipe, también cono-
cido como ‘Centro
Abierto’, realizaron
una manifestación de
advertencia denun-
ciando malas condi-
ciones laborales en el
recinto.

Gustavo Lepe,
dirigente del sindica-
to ‘Sinati’ de la Fun-
dación Integra, deta-
lló que las trabajado-
ras se están desempe-
ñando en espacios
poco dignos para su
labor; «hicimos un
llamado de atención
a la Fundación Inte-
gra por las condicio-
nes que están vivien-
do las tías en este jar-

dín, sobre todo las
auxiliares de servicio
que no tienen un te-
cho digno para lavar
sus traperos, donde
estaban inundadas y
tenían que hacer ese
trabajo igual».

Situaciones que ya
han expresado en
más de alguna opor-
tunidad, incluso con
representantes del
gobierno pasado, sin
embargo, aún no tie-
nen solución. «He-
mos llegado a hartas

conversaciones, pero
no han dado solu-
ción, a ellas les dan
como alternativas
ocupar otro lugar,
pero ese lugar no re-
úne las condiciones,
por eso quisimos ha-
cer este llamado de
atención para que
nos apoyen en esta
situación, en definiti-
va, no se están dan-
do las condiciones la-
borales», señaló
Lepe.

En este mismo
sentido, el dirigente
del Sindicato Sinati
agregó que «hay pa-
tios inundados, no
tienen el techo co-
rrespondiente, no tie-
nen agua caliente.
Esto es de años, in-
cluso fue con el otro
gobierno hicimos este
petitorio, pero no
hubo solución, por
eso este descontento
de las tías del jar-
dín».

El representante
de las trabajadoras
comentó que este fue

un paro de adverten-
cia sólo por este mar-
tes, y añadió que la
Directora Regional se

comprometió a hacer
una visita el 13 de ju-
lio, de vuelta de vaca-
ciones.
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Oficina municipal LGBTIQ+ será parte de
nueva ‘Red de Diversidad Valle de Aconcagua’

Ediles Carmen Castillo y Gonzalo Vergara re-
afirmaron su compromiso con las comunidades
de la diversidad sexual de sus comunas y del
valle de Aconcagua.

• Esta nueva red colaborativa entre
las oficinas de la diversidad sexual
de distintas municipalidades y la Uni-
versidad de Playa Ancha, tiene como
objetivo generar espacios de diálo-
go y orientación para la comunidad,
así como también entregar asesorías
a agrupaciones LGBTIQ+.-

Este martes en el
Campus San Felipe de
la Universidad de Pla-
ya Ancha (UPLA), se
dio el puntapié inicial
a la nueva ‘Red de
Diversidad Valle
Aconcagua’, con la
firma de un protoco-
lo específico entre la
UPLA y las oficinas
LGBTIQ+ de las co-
munas de San Felipe
y Panquehue.

En esta oportuni-
dad, firmaron el pro-
tocolo la alcaldesa
Carmen Castillo Tau-
cher y el alcalde de
Panquehue, Gonzalo
Vergara Lizana, quie-
nes reafirmaron su
compromiso con las
comunidades de la di-
versidad sexual de sus
comunas y del valle
de Aconcagua.

Participaron de la
instancia el rector de
la Universidad de Pla-
ya Ancha, Carlos
González Morales; la
directora del Campus

San Felipe, Claudia
Concha Erices; la
coordinadora de la
Oficina Municipal
LGBTIQ+ de San Fe-
lipe, Natalia Zapata
Verdugo; y represen-
tantes de la Corpora-
ción Féminas Diver-
sas.

Esta nueva red co-
laborativa responde
al interés que tienen
las oficinas de la di-
versidad sexual de
distintas municipali-
dades y la casa de es-
tudio, por abrir más y
mejores espacios de
diálogo y asesorías a
agrupaciones de la
comunidad LGB-
TIQ+, así como fo-
mentar la vinculación
de los estudiantes
universitarios con las
comunidades de los
territorios en torno a
esta temática.

Sobre la firma del
protocolo, la alcalde-
sa Carmen Castillo
Taucher  aseguró

que este compromiso
viene a ratificar el
apoyo que ha sosteni-
do el municipio con
las comunidades de
la diversidad sexual
de la comuna:
«Nuestro municipio
ha estado siempre
presente en el tema
de la diversidad, y
hoy día con la firma
del protocolo valida
a través de la Uni-
versidad de Playa
Ancha esta actividad
tan importante que
es inclusiva», señaló.

En tanto, la coor-
dinadora de la Ofici-
na LGBTIQ+ de la
Municipalidad de San
Felipe, Natalia Za-

pata Verdugo, enfa-
tizó que «el trabajo es
mancomunado y co-
laborativo desde el
estudiantado, con las
organizaciones so-
ciales y con las bases
territoriales. La idea
es trabajar a través
de un plan anual con
distintas acciones
concretas para agre-
gar bienestar y valor
agregado a la comu-
nidad».

El académico del
departamento de pe-
dagogía de la Facul-
tad de Ciencias de la
Educación de la
UPLA, Andrés Jil
Gálvez, quien par-
ticipa de la red re-

presentando a la
casa de estudios, co-
mentó que la inicia-
tiva «tiene como ob-
jetivo primero, bus-
car un espacio de
sensibilización y de
encuentro acerca de
la temática. Segun-
do, buscar un espa-
cio de diálogo y de
análisis epistémicos
acerca de la temáti-
ca. Y tercero, apo-
yar a cada territo-
rio a partir del tra-
bajo con las comu-
nidades en torno a
esta temática».

Aprovechando la
instancia, la alcalde-
sa Carmen Castillo
hizo un llamado a

acercarse a la Ofici-
na LGBTIQ+ del mu-
nicipio, asegurando
que «nuestra oficina
de la diversidad
cuenta con profesio-
nales que conocen
muy bien esta temá-
tica. Necesitamos
apoyar a muchos ve-
cinos y vecinas, y
para eso aquí pue-
den hacer sus con-
sultas y acercarse.
Nosotros estamos
disponibles, dado
que nuestro munici-
pio está abierto a
poder apoyar el cre-
cimiento de cada
una de las personas
que viven en nuestra
comuna».



EL TRABAJO  Miércoles 28 de Junio de 2023 99999POLICIAL

Abatido presunto homicida de la Kamikaze:

Funeral de alto riesgo en San Felipe ha
desplegado diversos operativos policiales

En la imagen, abajo a la izquierda, con tobille-
ras blancas, Dámaso Olivares Cortez, quien
murió este sábado luego de recibir un impacto
de bala en la cabeza.

Mayor Jorge Guzmán, comi-
sario de la Segunda Comi-
saría de San Felipe.

• Un detenido por porte de arma blanca, un
detenido por orden pendiente, más de 100 con-
troles vehiculares y 60 controles de identidad,
han sido parte de los servicios preventivos.-

Este fin de semana
se dio a conocer la
muerte de Dámaso Oli-
vares Cortez, quien
luego de recibir un im-
pacto de bala en la ca-
beza, llegó en horas de
la madrugada del sába-
do a la Unidad de Cui-
dados Intensivos (UCI),
lugar donde finalmente
ocurrió su deceso. El
hombre habría manteni-
do vínculos con el trá-
fico de drogas y se le
asocia a la muerte del
joven en la discoteque
‘Kamikaze’, en sep-
tiembre del año pasado.

El asesinato se pro-
dujo en la Villa 250
Años de San Felipe, en
donde sujetos habrían
ejecutado estos disparos
que acabarían con la
vida de Olivares. Res-
pecto a la vinculación
con ilícitos que mante-
nía el sujeto, Carabine-
ros desplegó múltiples
operativos luego de que
el Servicio Médico Le-
gal hiciera entrega del
cuerpo a sus familiares,
debido a la concepción
de un funeral de alto
riesgo.

A partir de este lunes,
tanto personal policial de
la Prefectura de Orden

Público de Valparaíso
como de la Segunda Co-
misaría de San Felipe, es-
tuvieron presentes en el
sector de Villa 250 Años
para prevenir la utiliza-
ción de fuegos artificia-
les y de disparos injusti-
ficados, que pudieran al-
terar la tranquilidad de la
comunidad, debido al ve-
lorio del sujeto.

En este sentido, solo
la noche del lunes, per-
sonal policial detuvo a
un individuo por porte
de arma blanca y un de-
tenido por orden de de-
tención pendiente, ade-
más de la realización de
100 controles vehicula-
res y 60 controles de
identidad. Los servicios
preventivos también se
realizaron durante todo
este martes y seguirán
hoy, cuando debiese ser
el funeral.

A raíz del homicidio
de esta persona, el mayor
Jorge Guzmán, comisa-
rio de la Segunda Comi-
saría de San Felipe, ex-
plicó esta situación y los
vínculos con el tráfico de
drogas que se le asocian.
«Efectivamente, como ya
es de conocimiento pú-
blico, la madrugada del
sábado tuvimos el falle-

cimiento de una persona
residente de la Villa 250
Años, el cual habría
mantenido antecedentes
investigativos asociados
al tráfico de drogas. Con
respecto al hecho en ge-
neral, no tengo mayores
antecedentes, puesto que
es la Policía de Investi-
gaciones la que está rea-
lizando, por supuesto, las
indagaciones para dar
con el paradero de los
antisociales».

En relación a lo que
han sido los operativos
de prevención en cuan-
to al velorio y posterior
funeral de este indivi-
duo, además de los pro-
cedimientos que se han
realizado debido a esta
situación. El mayor ex-
presó que «desde el
punto de vista de la pre-
vención, nosotros man-
tenemos una matriz de
riesgo, que nos permite
determinar de manera
cuantitativa efectiva-
mente, si estamos ha-
blando de un funeral
que pudiera generar
riesgos a la ciudadanía.

Asociado a ello, efecti-
vamente nos da el con-
cepto de funeral de alto
riesgo, por tanto, se
despliega un sinnúmero
de servicios policiales
preventivos para evitar
que vaya a haber utili-
zación de fuegos de ar-
tificio o disparos injus-
tificados en la vía públi-
ca, como es costumbre
en base a la experien-
cia previa, tanto nacio-
nal como local.

«Por tanto, se gene-
raron distintos servi-
cios, los cuales parten a
contar del día de ayer
(lunes) cuando es entre-
gado el cuerpo a la fa-
milia, en donde se hace
una revisión a la cara-
vana que venía escol-
tando el cuerpo, sin en-
contrar mayor tipo de
detenidos, sin exceptuar
que la mayoría tenía
hartos antecedentes po-
liciales, pero no mante-
nían nada pendiente.

«Durante las horas
de la noche, durante toda
la noche y hasta que fi-
naliza el velorio, están

desplegados los servicios
policiales, tanto de la
prefectura de Orden Pú-
blico de Valparaíso como
de personal territorial de
la Segunda Comisaría, lo
cual originó además, que
durante la noche del día
de ayer (lunes), mantu-
viéramos un detenido por
porte de arma blanca, un
detenido por orden de
detención pendiente y
distintas infracciones,
cerca de 100 controles
vehiculares y 60 contro-
les de identidad preven-
tivos que se hicieron en
el área, lo que permitió
que el velatorio de este
sujeto se haya realizado
sin mayor novedad, sin
mayor alteración al or-
den público y con la tran-
quilidad de los vecinos y
vecinas que están en el
sector. Los servicios tam-
bién son durante todo el
día de hoy (ayer) y el día
de mañana (hoy), donde
este miércoles debiese
ser sepultado este suje-

to», indicó.
Finalmente, y ante la

asociación que existe
entre este individuo y la
muerte del joven cantan-
te urbano en la discote-
que ‘Kamikaze’, en sep-
tiembre del año pasado,
el comisario indicó que
«la verdad que eso es
proceso investigativo
por parte de la Policía
de Investigaciones, por
tanto, realizar algún tipo
de declaración al res-
pecto sería poco preci-
so, pero sí, efectivamen-
te desde el interior de la
población es lo que se
habla, pero no hay nada
corroborado».

Destacan cumplimiento de compromisos de Cesfam Curimón

Claudio Pantoja, presidente
de la Villa Curimón II Etapa.

Feliz se manifestó el
presidente de la Villa
Curimón II Etapa, Clau-
dio Pantoja Catalán,
porque después de ha-
ber hecho público sus
reclamos por el funcio-
namiento del Cesfam de
Curimón, hoy están
cumpliendo con los
compromisos adquiri-
dos en reuniones soste-
nidas con la Dirección
de Salud Municipal.

Recordar que algunas
personas nos entregaron
sus testimonios denun-
ciando el mal funciona-
miento de la línea telefó-
nica, donde llamaron una
infinidad de veces para
poder conseguir hora mé-

dica. Pues bien, ahora se
amplió la atención en el
SOME y hay transporte
para los usuarios.

Así lo señala el di-
rigente en conversación
con nuestro medio, lue-
go que le preguntára-
mos sobre las conse-
cuencias de sus recla-
mos, manifestando que
«fuimos invitados al
Codelo hace unas se-
manas, se estuvo con-
versando y se están ha-
ciendo ya las mejorías
que era el compromiso
que había adquirido
cuando tuve la reunión
con la directora del ser-
vicio de salud munici-
pal, la señora Marcela

Brito. El SOME se está
ampliando a 4 funcio-
narios para atender a
los usuarios para que
puedan tener un espa-
cio libre. Se está reti-
rando a los vecinos tra-
tando de inculcarle de
que el furgón del Ces-
fam de Curimón los
pasa a recoger a ciertos
horarios para traerlos,
puedan pedir su hora y
atenderse, y también la
línea telefónica está
siendo más llana a que
los vecinos puedan lla-
mar y son respondidas
sus llamadas, así es que
se está viendo que es-
tas mejorías se están
dando, pero hay que

ver en el tiempo como
sigue esto. Lo impor-
tante es que la comuni-
dad se sienta bien, que
las propuestas se cum-
plan, se mantengan y
perduren en el tiempo.
Así es que felices que
esto se esté haciendo y
ahí vamos a estar aten-
tos a la jugada, si esto
falla, si es por un tiem-
po y vuelve a ser lo
mismo, tendremos que
estar denunciando.
Pero hoy día decirle a
la señora Marcela Bri-
to, agradecer la amabi-
lidad que tuvo ella de
recibirme hace una se-
mana y agradecer tam-
bién a la directora del

Cesfam de Curimón
porque se está imple-
mentando lo que se ha-
bía dicho con el com-
promiso para la comu-
nidad.

- ¿Los vecinos co-
mentan algo ahí?

- Es sabido que
cuando todos están
bien, nadie comenta
nada, pero se ve en los
vecinos que hay una
cierta conformidad, que
se están viendo algunos
cambios, así es que por
lo tanto esperar que esto
se mantenga en el tiem-
po y si no van a ser los
mismos vecinos que me
van a nutrir con la infor-
mación para yo hacerla

pública (…). Hoy día
está cumpliendo con los
compromisos y eso es
un buen precedente para
que los vecinos puedan
ir a atenderse, tanto los
adultos mayores como
los crónicos y los que
necesitan de una aten-
ción del Cesfam de Cu-
rimón.
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En un apretado y entretenido
encuentro el Prat superó

a San Felipe Basket

El Prat se quedó con el clásico aconcagüino en la Liga de Desarrollo.

• Por la Liga de Desarrollo de la Fe-
deración de Básquetbol de Chile.-

Un partido que
con creces respondió
a las expectativas que
en torno a él se habían
creado, fue el que días
atrás protagonizaron
en el fortín de la calle
Santo Domingo, los
quintetos juveniles de
los clubes Arturo
Prat y San Felipe
Basket.

El encuentro que
cerraba la primera
parte de la Liga de De-
sarrollo, había adquiri-

do relevancia a raíz
que de acuerdo al re-
sultado, dispondría los
rivales a los cuales los
conjuntos sanfelipe-
ños deberán enfrentar
en la postemporada.

Luego de cuatro
parciales muy inten-
sos, fue el Prat el que
logró hacerse del plei-
to al ganarlo por un
ajustado 73 a 67. Cla-

ve en el triunfo prati-
no fueron las actua-
ciones de Raúl
Amar  y Tomás
González, quienes
aportaron 25 y 21
puntos respectiva-
mente. A su tradicio-
nal faceta goleadora,
Amar y González adi-
cionaron un gran tra-
bajo defensivo que se
tradujo en 22 rebotes

que resultaron decisi-
vos en el desenlace fi-
nal del encuentro,
que fue presenciado
por cerca de 200 es-

pectadores.
Con este resulta-

do, el Prat deberá
medirse al mejor de
tres partidos ante el

Moinco de Copiapó,
mientras que San Fe-
lipe Basket deberá
hacerlo con Schart de
La Serena.

El sábado 8 de julio Unión San Felipe
enfrentará al AC Barnechea

Unión San Felipe ya tiene fecha para su partido
contra Barnechea.

La Asociación Na-
cional de Fútbol Pro-
fesional (ANFP) en-
tregó la programa-
ción correspondiente
a la decimoséptima
fecha del campeona-
to B del fútbol chile-
no.

El final del receso
de la serie de plata

del balompié nacio-
nal, se producirá la
noche del viernes 7
de julio, con el cotejo
que animarán en el
norte Deportes Iqui-
que y San Marcos de
Arica.  El reestreno
del Uní Uní será al
día siguiente frente al
AC Barnechea en el

estadio Municipal, en
un duelo que fue
agendado para las
12:30 horas del sába-
do 8 del mes entran-
te.

Los albirrojos es-
peran el retorno del
campeonato en una
expectante séptima
posición de la tabla

con 25 puntos, estan-
do a solo 6 de distan-
cia del actual puntero
Deportes La Serena.

Programación
fecha 17ª
Viernes 7

20:30 Deportes
Iquique – San Marcos
Sábado 8

12:30 Unión San
Felipe – Barnechea

12:30 Santiago
Wanderers – Depor-
tes La Serena

12:30 Puerto
Montt – Universidad
de Concepción
Domingo 9

12:30 Deportes
Recoleta – Deportes
Temuco

12:30 Deportes
Antofagasta – Cobre-
loa

15:00 Santiago
Morning – San Luis

15:00 Rangers –
Deportes Santa Cruz

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO: Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor
que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad
pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de
ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible
y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza.
Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba
los consuelos y socorros del cielo en todas mis
necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente
(haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y
devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e
imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios
con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad.
Amén.
                                                                              G.H.
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AMOR: No permita que esa persona se ale-
je de su vida sin antes haber luchado hasta
el último instante. SALUD: Andar de mal ge-
nio repercute en su estado de salud. DINE-
RO: No debe desperdiciar sus ideas, trate
de hacérselas saber a su equipo de trabajo.
COLOR: Lila. NÚMERO: 11.

AMOR: Cumpla los compromisos a los que
llega con su pareja. SALUD: Ojo con no po-
ner atención a esos cuadros respiratorios, es
muy importante que se cuide y evite proble-
mas a su salud. DINERO: Trate de guardar
algo de dinero si es que le quedó. COLOR:
Ámbar. NÚMERO: 4.

AMOR: Solo usted puede saber la respuesta
sobre si esa persona es la más indicada para
usted. SALUD: Las jaquecas pueden estar muy
relacionadas con las tensiones que se produ-
cen debido a la situación que pasa. DINERO:
Cuidado con tomar un camino incorrecto. CO-
LOR: Celeste. NÚMERO: 7.

AMOR: Si trata de hablar las cosas la otra
persona se cierra, entonces analice si la per-
sona que está a su lado es la más indicada.
Eso solo usted lo puede saber. SALUD: Con-
trole un poco más su peso, no se descuide.
DINERO: Analice invertir en educación. CO-
LOR: Rojo. NÚMERO: 16.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Usted es capaz de superar cada una
de las pruebas que le pone la vida así es que
levante la cabeza y siga buscando la felici-
dad. SALUD: Su salud puede decaer si no
se cuida lo suficiente. DINERO: Vaya culmi-
nando sus tareas en el trabajo. COLOR: Ver-
de. NÚMERO: 13.

AMOR: No vale la pena que su corazón se im-
pregne de la negatividad de esa persona, no le
hace bien para su felicidad. SALUD: No debe
descuidarse pues lamentablemente se termina-
rá enfermando. DINERO: Enfóquese en supe-
rar cada obstáculo que el destino vaya ponien-
do frente usted. COLOR: Fucsia. NÚMERO: 2.

AMOR: Aproveche cada experiencia de su vida
para así poder determinar que le conviene y que
no. SALUD: Trate de no enfrentar en soledad
esos problemas de salud. DINERO: Quien le
diga que usted debe rendirse no es una buena
influencia. Trabaje y ponga todo su empeño.
COLOR: Amarillo. NÚMERO: 9.

AMOR: Nunca es tarde para buscar la felici-
dad y menos cuando se trata de la edad de
las personas. SALUD: Cuidado con estar
trasnochando demasiado. DINERO: No debe
dejar de esforzarse ya que al final la recom-
pensa llegará a usted. COLOR: Magenta.
NÚMERO: 18.

AMOR: El tiempo ayuda a superar las co-
sas y más cuando el destino dice que es
momento de decir adiós. SALUD: Invierta
parte de su tiempo en algún tipo de activi-
dad deportiva. DINERO: Propóngase desa-
rrollar todo su potencial en lo laboral. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 1.

AMOR: No haga tanto caso a los celos de
su pareja, muy por el contrario, hágale en-
tender debe confiar en usted. SALUD: Pro-
blemas a la espalda. DINERO: Quienes han
sido ordenados no tendrán graves proble-
mas para financiarse. COLOR: Gris. NÚME-
RO: 6.

AMOR: Todo lo que ha trabajado en este
tiempo puede verse afectado por un arran-
que de ira. Debe controlarse o las cosas en
su relación se complicarán. SALUD: Proble-
mas respiratorios, debe tener sumo cuida-
do. DINERO: Cuidado con olvidar antiguas
deudas. COLOR: Salmón. NÚMERO: 15.

AMOR: Recuerde entregar todo el amor po-
sible a las personas que están junto a us-
ted. SALUD: Más precaución con los pro-
blemas al colon. DINERO: Debe poner cuan-
to antes sus cuentas en orden para así no
atrasarse más de la cuenta. COLOR: Cre-
ma. NÚMERO: 28.
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Olla común está vendiendo rifas para costear gastos y seguir ayudando

Flayer oficial de las rifas que están vendiendo
Los Regalones de la Olla.

Este sábado se entregará un plato de porotos
con chorizo. Luego de esto, se sortearán las ri-
fas (números de contacto en la imagen).

Las ollas comunes funcionan todos los fines de
semana, entregando un plato de comida a quie-
nes más lo necesiten.

• Se sortearán este sábado en la sede
comunitaria de la Población Santa
Teresa.-

Hace poco menos
de un mes que ya co-
menzó la gran inicia-
tiva de las ollas comu-
nes en nuestra comu-
na, donde más de 10
comedores solidarios
de distintos sectores
entregan un plato de
comida a las personas
que más lo necesitan.
En ese contexto, una
de las ollitas está ven-
diendo rifas, las cua-
les tienen el objetivo
de cubrir necesidad y
gastos de esta inicia-
tiva.

Se trata de ‘Los
Regalones de la
Olla’, a cargo del
concejal Guillermo
Lillo y que funciona
todos los sábados en
la sede comunitaria
de la Población San-
ta Teresa, los cuales
están vendiendo cer-
ca de 20 rifas, con un
valor de 500 pesos
cada número y 7.500

Cada rifa tiene 15 números con un valor de 500
pesos, donde se sortearán cuatro premios dis-
tintos.

pesos la rifa comple-
ta, donde ya han ven-
dido diez de ellas y se
sortearán este sába-
do.

Una torta, un
vino, un juego de va-
sos y una sorpresa,
serán los premios que
ofrecen las distintas
rifas, las cuales se sor-
tearán en la propia
sede de la Junta de
Vecinos de la Pobla-
ción Santa Teresa a
las 14:00 horas. Des-
de la ollita común es-
peran vender la tota-
lidad de las rifas du-
rante esta semana y
que la comunidad
siga apoyando esta
gran iniciativa inver-
nal.

Al respecto de
esta actividad que
pretende recaudar
fondos para ‘Los Re-
galones de la Olla’, su
representante, Gui-
llermo Lillo, indicó

el valor de estas rifas,
así como el motivo de
su venta. «Estamos
organizando una
rifa para Los Rega-
lones de la Olla, para
beneficio de la comu-
nidad, donde noso-
tros hacemos los al-
muerzos. Son rifas
de 15 numeritos a
500 pesos, donde la
rifa completa sale
7.500 pesos, que en
realidad es para ali-
vianar gastos de lo
que es la olla común,
en el sentido de que
muchas veces tene-
mos que hacer los
transportes de las
verduras, hay que
costear gastos de im-
proviso, tenemos que
tener para limpiar,
para tener candados
para la sede, que es
donde guardamos
los insumos, así es
que para todo eso se
va a ocupar.

«Son varias rifas,
pero una rifa con-
templa 15 números,
pero son alrededor
de 20 rifas. Por cada
rifa son cuatro pre-
mios, que son una
torta, una botella de
vino, un juego de va-
sos y premio sorpre-
sa, donde estos pre-
mios corren para to-
das las rifas por
igual», sostuvo.

Además, expuso el
día y lugar en el que
se conocerá a los dis-
tintos ganadores,
además de con quie-
nes se pueden contac-
tar para seguir com-
prando. «Las rifas se
van a sortear este sá-
bado 1 de julio, termi-
nando la olla que ha-
cemos nosotros. Lle-
vamos alrededor de
10 rifas vendidas, no
es tanto, pero sea

como sea, se va a ti-
rar ahí, que es en la
sede comunitaria de
la Población Santa
Teresa y para seguir
comprando se pue-
den contactar con
Mauricio Fosa, con la
Junta de Vecinos de
la Santa Teresita y
conmigo igual.

«La rifa más que
nada es para ir vien-
do todos los gastos
que tenemos de re-
pente, donde tene-
mos hartas donacio-
nes, pero hay que ir
a buscarlas, para el
asunto también del
acompañamiento de
las comidas, como
por ejemplo cuando
hacemos porotos y
falta chorizo, o
cuando hacemos fi-
deos y falta la carne
molida. De repente,
también tenemos
que lavar los baños,
tenemos que usar
para lavar las ollas,
entonces, todo ese
tipo de cosas que no
están entregadas en
la ayuda que nos da
la municipalidad,
como es el asunto de
lavar la loza, la vi-
rutilla, los trape-
ros».

Finalmente, el
concejal pidió que la
comunidad siga su-
mándose a esta inicia-
tiva. «Que la gente
nos coopere, el em-
presariado, los co-
merciantes, la misma
gente, donde no les
pedimos grandes co-
sas, ya que tú sabes
que poco a poco se va
juntando el saco, así
que la ayuda de lo
que sea nos sirve.
Hacer un llamado a
la gente que a veces
tiene un poquito
más», cerró.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos
difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Sier-
vo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que
entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus ene-
migos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan
olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente
como patrón de los casos difíciles y desesperados. Ro-
gad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os rue-
go, de ese privilegio especial a vos concedido de soco-
rrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda
esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad
para que reciba los consuelos y socorros del cielo en
todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, par-
ticularmente (haga aquí la súplica que desee obtener,
con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días,
prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposi-
ble, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con
vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                   P.R.


